



Rusia insiste en fortalecer las relaciones con América Latina

Description

La directora general del Comité Nacional para la Cooperación Económica con los países Latinoamericanos, Tatiana Mashkova, confía en la ampliación de las relaciones con países amigos de la región.

A propósito de la visita del canciller ruso, Serguéi Lavrov, a Brasil, Venezuela, Cuba y Nicaragua, Mashkova conversó en entrevista exclusiva a Prensa Latina sobre las potencialidades mutuas en el desarrollo del intercambio comercial, expectativas con Cuba y estrategias ante La presión de las sanciones de países occidentales.

Prensa Latina: ¿Cómo evalúa el estado actual de las relaciones económicas de Rusia con América Latina?

Tatiana Mashkova: El intercambio comercial entre Rusia y los países de América Latina en el año 2022 disminuyó en un 6 por ciento en comparación con el año 2021. Alcanzó un valor de 19,9 mil millones de dólares.

Es muy por debajo del potencial del intercambio entre los países latinoamericanos y los Estados Unidos, los cuales resaltan con 800 mil millones de dólares aproximadamente.

Las causas de esta realidad son evidentes: grandes distancias, insuficiente información sobre la oferta exportable y el potencial de importación de las partes, una presencia muy fuerte de los Estados Unidos y China en los mercados latinoamericanos, y tradicionalmente poco interés de los empresarios rusos hacia el continente lejano y poco investigado.

Ahora la situación se ha cambiado. Por un lado, los países de América Latina, en su mayoría, no apoyaron las sanciones contra Rusia, poseen alto interés en las importaciones de fertilizantes productos químicos, petróleo y sus derivados, metales desde Rusia.

Por otra parte, las economías latinoamericanas exportan a nuestro país sus productos agropecuarios como vino, fruta, pescado, carne, entre otros.

Asimismo, los empresarios rusos y latinoamericanos trabajan en el mejoramiento de las vías para el comercio, pues las compañías internacionales tienden a negar servicios a los barcos con destino a Rusia.

Prensa Latina: Cada vez más, Rusia incita a un intercambio comercial entre países a través de monedas nacionales, ¿qué beneficios traería esa estrategia?

Tatiana Mashkova: Pretendemos establecer sistema de pagos en monedas nacionales tanto con los países de América

Latina y el Caribe, como de África y Asia. La tendencia general es evitar monedas como el dólar y el euro, en las operaciones comerciales.

Siempre y cuando entre los países exista un intercambio comercial constante y balanceado es posible trabajar en el nuevo formato de pagos mutuos.

Considero que otro mecanismo para facilitar el desarrollo de la compraventa de productos podría ser el barter, o sea un comercio de compensación mediante intercambio de bienes y servicios entre el importador y el exportador sin movimiento de fondos.

Prensa Latina: Rusia y Cuba mantienen relaciones de asociación estratégica y amistad, ¿cómo examina el curso de los nexos?

Tatiana Mashkova: Las relaciones políticas entre Rusia y Cuba ahora están viviendo en uno de sus mejores momentos. Los dos estados son conscientes de que los unen lazos estrechos y firmes, es una dependencia mutua, somos socios y amigos equitativos.

En lo económico-comercial, Rusia podría beneficiar al país con energía, alimentos, medicamentos, materia prima, fertilizantes y agroquímicos.

Es el deber de Rusia ayudar a su fiel amigo, invertir en su economía, especialmente en aquellos proyectos que permitirían rápidamente generar divisa.

Se están organizando las Casas Comerciales de Rusia en Cuba, el sistema de tarjetas MIR, entre otras.

También esperamos el incremento del flujo turístico desde Rusia a Cuba, así como las posibilidades de colaboración en el campo de la farmacéutica y la salud.

Prensa Latina: La presencia del canciller ruso, Serguéi Lavrov, en América Latina es una muestra de un fuerte acercamiento a la región, ¿cómo valora esta estrategia?

Tatiana Mashkova: Son países amigos, muy cercanos a Rusia, con un gran potencial de desarrollo de las relaciones económico-comerciales y políticas. Incluso en Venezuela, el ministro se reunió con su homólogo boliviano, Rogelio Maita. Así que el viaje del canciller ruso por los países de América Latina y el Caribe promete resultados. Estamos a la espera.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Abril 2023